

10 de julio de 2023

## Informe Económico Semanal (IES)

Número 547

### Destacados semanales

- La recaudación de la AFIP en junio aumentó 109,2% interanual.
- El riesgo país se ubica en los 2.000 puntos básicos, bajando un 17% en los últimos 30 días.
- De acuerdo con el INDEC la actividad industrial en mayo tuvo un retroceso del 1,5% en relación al mes anterior. En los primeros cinco meses del año acumula un crecimiento del 2,2%.
- En mayo, según el INDEC, la construcción cayó 2,2% respecto al mes anterior. Acumula una retracción del 1,9% en los primeros cinco meses del año.
- Según ADEFA la producción automotriz acumuló una mejora del 21,4% en el primer semestre del año, respecto al mismo período de 2022.



### Actividad económica local del primer cuatrimestre

El Observatorio Económico de ACIPAN incluye una serie de indicadores oficiales y privados para la elaboración del informe de actividad local: ventas de supermercados, patentamientos de automotores, producción de gas y petróleo, nivel de empleo y recaudación de impuestos provinciales.

La actividad económica, a nivel nacional, del mes de abril registró una fuerte caída del 1,9% en comparación con el mes anterior. Así, acumula una leve caída del 0,1% para los primeros 4 meses del año en curso. Los factores que podrían explicar esta retracción de la economía podrían ser varios: la caída en el poder adquisitivo de los salarios, el faltante de dólares que afectan las importaciones, la fuerte sequía en las zonas agropecuarias, entre las más relevantes.

Por su parte, en la provincia de Neuquén los indicadores que a continuación mostraremos nos estarían ofreciendo probablemente un panorama distinto, con un nivel de actividad aún en crecimiento, traccionado por la mejora de producción en el sector hidrocarburífero (principal actividad productiva provincial) pero también por un poder adquisitivo firme, ya que los salarios del sector privado formal habrían crecido (al primer trimestre del año) en proporción mayor que la inflación. Como veremos más adelante, durante los primeros 3 meses del año, los puestos de trabajo formales en el sector privado han crecido un 11,6%, respecto al mismo período del 2022. Esta combinación de mejora salarial junto con aumentos de empleo en el sector privado otorgaría un incremento significativo en la “masa salarial” de una importante porción de trabajadores neuquinos.

Sin embargo, vale destacar que también existen ciertos rubros de la economía neuquina (por ejemplo: comercio de indumentaria y calzado) que estarían teniendo un balance negativo en los últimos trimestres, de acuerdo a nuestros relevamientos anteriores. Los incrementos de precios en el rubro “Prendas de vestir y calzado” en la provincia de Neuquén, en el período Abril 2022-Abril 2023, han sido del 130%. Estos aumentos de precios se sitúan, para gran parte de los trabajadores neuquinos (tanto del sector formal privado o estatal, como del informal), muy por encima de las mejoras salariales.

## Actividad económica local del primer cuatrimestre (cont.)

Los principales aspectos del informe de actividad económica local son los siguientes:

- ◆ En los primeros cuatro meses del 2023, a nivel provincial, **por encima del nivel pre-pandemia (2019)** se ubicaron las ventas de supermercados, producción de petróleo y gas, empleo registrado privado y recaudación provincial; **aún por debajo** en patentamientos de autos 0 km.
- ◆ Durante los primeros cuatro meses del 2023 las **ventas en los supermercados neuquinos**, en términos reales, crecieron un 1,8% respecto al mismo período del 2022. Si comparamos con el período Enero-Abril de 2019 la mejora ha sido de casi 12%.
- ◆ En el primer cuatrimestre del 2023 la **producción de petróleo** creció un 26% y la **de gas** un 3,2%, respecto al mismo período de 2022.
- ◆ El **patentamiento de automóviles** en la provincia durante los primeros cuatro meses del 2023 registró un avance del 27,5% respecto del mismo período de 2022, pero aún se ubica un 26% por debajo del nivel de 2019. En mayo de este año continúa la mejora interanual (+24%).
- ◆ La **recaudación provincial**, en los primeros cuatro meses de 2023, se incrementó un 13% respecto al mismo período de 2022, en términos reales. En comparación con 2019 se ubica un 2% por arriba. En el mes de mayo la mejora interanual se ubicó en 7%, en términos reales.
- ◆ El **empleo privado asalariado formal** desde agosto de 2020 con fuerte recuperación, ubicándose en marzo de 2023 en niveles máximos históricos con 137.000 puestos de trabajo. En el último año la mejora ha sido del 11,6% (I Trim. 2023 vs I Trim. 2022)



## Síntesis de noticias semanales

### Locales

- \* Análisis de la economía neuquina de Daniel González, presidente de ACIPAN (lea más [acá](#)).
- \* Primer semestre del año finaliza con récord de fracturas en Vaca Muerta (lea más [acá](#)).
- \* Gaido reclama más recursos de coparticipación para la Ciudad de Neuquén (lea más [acá](#)).

### Nacionales

- \* La producción minera aumentó 10,7% en los primeros cinco meses del año (lea más [acá](#)).
- \* Por segundo mes consecutivo cayó la construcción en mayo (lea más [acá](#)).

### Internacional

- \* Montevideo cerca de quedarse sin agua por la sequía (lea más [acá](#)).
- \* El dato de empleo en EEUU que impactó en los mercados financieros (lea más [acá](#)).

Observatorio Económico (<http://acipan.org.ar/observatorio/web/>)

### ACIPAN

Diagonal 9 de Julio 67, 2º piso

Teléfono (0299) 44 86 666

**Las siguientes empresas auspician el Observatorio Económico de ACIPAN**

